



FRENTE POLÍTICOS

1. De mal en peor. Después del apabullante triunfo de Morena en 2018, la oposición quedó tan fracturada que por meses caminaron juntos en una alianza que prometía, cuando menos, la continuidad del PRI, del PAN y del PRD. Hasta hace unos años era imposible imaginar siquiera a estos partidos en una unión tan estrecha como la que fueron obligados a pactar. Las circunstancias lo ameritaban. En septiembre esa concordia se diluyó después de que **Alejandro Moreno**, el líder del PRI, hiciera eco de la reforma sobre Fuerzas Armadas, lo que los llevó a una ruptura. Lejos de solución se ve distanciamiento. Peligroso para todos, porque sin este vínculo que extrañamente los estrecha difícilmente podrán sobrevivir. De ganar ni se diga. Unirse o morir.

2. Al barranco. Por primera vez desde que suspendieron la alianza Va por México, el presidente nacional del PAN, **Marko Cortés**, ubicó al PRI como la puerta al retroceso democrático del país, porque lo definió como "el partido endeble de la oposición", al que Morena "amenaza y dobla" para destruir a las instituciones democráticas del país. Y para confirmar el distanciamiento, **Marko Cortés** resaltó que "el partido endeble de la oposición nuevamente estará a prueba, pero hagan lo que ellos hagan, México seguirá contando con la congruencia y firmeza de Acción Nacional, nosotros sin titubeos actuaremos en defensa de la democracia, porque es nuestra convicción". Por cierto, señor ¿cómo va con el padrón de militantes?

3. Buenos propósitos. De gira por Puebla, el jefe de la bancada de Morena, **Ignacio Mier**, dijo que, a diferencia del pasado, en que los partidos políticos se repartían los integrantes del INE, ahora la mayoría legislativa en la Cámara de Diputados puede poner a los cuatro consejeros electorales que habrán de renovarse en abril próximo. "Son 11 (consejeros) porque se los reparten los partidos políticos", señaló al sostener que la

composición del INE, según su relato, fue incrementándose porque el PRD y Movimiento Ciudadano reclamaron sus propios representantes. Al escuchar palabras, razones y argumentos de **Mier**, todo indica que el discurso surtió efecto. Terminaron convencidos de que necesita renovación total. La democracia y sus achaques.

4. Con calma y nos amanecemos. El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, solicitó a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aplazar su comparecencia, programada para el próximo martes, a noviembre, por motivos de su agenda de trabajo. Fue **Jorge Álvarez Máynez**, coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano, quien dio a conocer la notificación y el primero en reprochar la solicitud. Señaló que el funcionario prefiere andar en "campaña" antes que rendir cuentas a la Cámara baja. Véanlo por el lado amable, tendrán más tiempo para analizar lo que dirán en la sesión. Y, por cierto, ¿quieren su comparecencia para ignorarlo como lo han hecho ya con otros funcionarios?

5. Dudas existenciales. **Arturo Nahle**, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Zacatecas, aseguró que es "impensable" que **Jesús Murillo Karam** regrese al Reclusorio Norte. El exprocurador general de la República se encuentra en terapia intensiva después de una cirugía a la que fue sometido en el Hospital de Cardiología. Así lo reportó **Arturo Nahle García** a través de sus redes sociales, por lo que pidió la intervención del ministro **Arturo Zaldívar** para resolver el cambio de medida cautelar. **Murillo Karam** fue trasladado el 19 de octubre del penal al Hospital General de Xoco, donde fue internado por presentar elevados niveles de presión. Con todo respeto para la salud de cada uno de los mexicanos, pero, ¿qué sospechoso que apenas pisa prisión se agrava su salud? Varios casos sí hay.